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В работе исследуются ионосферные проявления полуночного температурного максимума (midnight temperature maximum, MTM)  - роста температуры атмосферы на высотах 250-400 км вблизи времени локальной полночи. Фоновое свечение атмосферы в линии 630 нм демонстрирует рост интенсивности в ночное время и согласуется с изменением высоты максимума концентрации электронов, что свидетельствует о росте температуры. Численное моделирование с использованием плазмосферно-ионосферной модели ИСЗФ наглядно подтверждает необходимость корректного учета динамики нейтрального атмосферы, выражаемой преимущественно нейтральным ветром, на примере использования нескольких различных способов учета последнего в расчетах. 
Наблюдения атмосферного свечения в работе получены по данным УНУ Оптические инструменты Национального геогелиофизического комплекса, параметры ионосферы определялись по данным радиофизических инструментов ИСЗФ: ионозонда и Иркутского радара некогерентного рассеяния. 
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We investigate the ionospheric manifestations of the midnight temperature maximum (MTM)—an increase in atmospheric temperature at altitudes of 250-400 km near local midnight. The 630 nm airglow exhibits an increase in intensity during the night and is consistent with a change in the altitude of the electron density maximum, indicating an increase in temperature. Numerical modeling using the ISTP plasmasphere-ionosphere model clearly confirms the necessity of correct accounting for the dynamics of the neutral atmosphere, expressed predominantly by the neutral wind, using several different methods for incorporating the latter in the calculations.
Presented atmospheric airglow observations were obtained using data from the Optical Instruments of the National Heliogeophysical Complex; ionospheric parameters were determined using data from the ISTP radiophysical instruments: an ionosonde and the Irkutsk incoherent scatter radar.
